

Fecha: 10-01-2026
Medio: La Discusión
Supl. : La Discusión
Tipo: Noticia general
Título: Sin asignar

Pág. : 3
Cm2: 88,6
VPE: \$ 88.258

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

La pobreza tiene que volver al debate

Señor Director.

La reciente publicación de los resultados de la encuesta Casen 2024 y su respectiva actualización metodológica ha permitido afinar la mirada y las proyecciones en torno al fenómeno de la pobreza por ingresos y a escala multidimensional. En particular, las propuestas de la Comisión de Actualización de la Medición de la Pobreza fueron muy valiosas porque permitieron afinar la mirada respecto de sus nuevas características, que toma la vulnerabilidad desde los ámbitos de ingresos y multidimensionalidad, así como valoramos también la incorporación de la noción de pobreza severa, que permite focalizar en aquellas familias que sufren ambos tipos de pobreza.

Si bien la cifra en el caso de ambas categorías ha disminuido a comparación de la última medición de 2022, vale la pena poner el foco en un dato duro y decidor: casi 3.500.000 de personas en Chile viven situaciones de pobreza, equivalente aproximadamente al 17% de la población. Ñuble es la tercera región más pobre por ingresos, con un 23,6% de su población bajo la línea. Estos datos nos vuelven a mostrar la necesidad de que en el debate público en Chile se vuelva a hablar de pobreza y sobre cómo generar estrategias para abordarla y enfrentarla. El nuevo ciclo político que se abre en Chile en marzo del presente año presenta desafíos y oportunidades para propiciar estrategias comunes frente a problemas complejos.

Nelson Alarcón Medina
Director Fundación para la Superación de la Pobreza Ñuble